



ENCUENTRO NACIONAL DE SALUD

FRENTE A LA CRUELDAD, FRATERNIDAD

Encuentro Nacional de Salud

Frente a la crueldad, fraternidad

Con la presencia de 100 delegados de 17 provincias, sesionó en la sede de la CTA Autónoma el 18 de abril el Encuentro Nacional de Salud convocado por el Frente de Gremios Estatales y Empresas Públicas. Participaron del mismo 15 regionales de Fesprosa, Ampros, Mendoza, Asociación de Profesionales de Servicio Social de Caba, Asociación de Obstétricas Municipales de Caba, APACSA, Sindicato de Sociólogos y Antropólogos, SITRE, Sindicato de Enfermería, la Unión de Trabajadores de la Economía Popular UTEP y sus trabajadoras de salud comunitaria, el equipo de promotoras de salud de Barrios de pie, la Federación de Medicina General, la Asociación Metropolitana de Generalistas, el Movimiento Salud de los Pueblos y el Foro de Salud de San Isidro. También las Seccionales de Cicop de los hospitales Posadas, Haedo, Mercedes, San Isidro y Escobar junto a la Asociación de Profesionales de la salud de La Matanza.

En el panel de apertura participaron el secretario general de la CTA Autónoma Hugo Cachorro Godoy, los dirigentes del Frente de Gremios Estatales René Rivera y Pepe Peralta, y María Fernanda Boriotti, presidenta de FESPROSA, los que dieron la bienvenida a los participantes. Luego se desarrollaron dos mesas sobre la lucha de los trabajadores de la salud, la situación sociosanitaria en el marco de las políticas de ajuste y las vías de organización del campo sanitario para enfrentar la difícil situación que está atravesando el sector como parte del conjunto de los sectores populares.

Participaron de las mesas Claudia Iturbe de Ampros Mendoza, Adriana Bueno de Sitas Tucumán, Cristian Acosta del Sitre, Claudia Contreras de Aproslar La Rioja Leandro Goldsack de Siprus Santa Fe, Maía Epstein de la Asociación de Profesionales de Servicio Social, Ramona López de Aptasch Chaco, Mirtha Jaime de la Cicop Posadas, Marina Joski de la UTEP y Cesira Mullaly de Asspur Río Negro.

Luego de las exposiciones en ambas mesas, hubo un animado debate con participación del público. En el cierre del encuentro, se reafirmaron los lazos de solidaridad de las organizaciones y activistas participantes. Se reafirmó la voluntad de lucha nacional unida contra el ajuste y en defensa de la salud pública y sus trabajadores. Por fin se delinearon ideas para desarrollar un plan de acción que contemple, por un lado, la necesaria unidad con el resto de los trabajadores y sectores populares, en función de las medidas planteadas, tal como la marcha universitaria, la jornada del 30 de abril del Frente de Gremios Estatales y el paro del 9 de mayo, señalándose también la necesidad de construir una jornada de movilización nacional de todo el sector salud.





Encuentro Nacional de Salud
Frente a la crueldad, fraternidad

Duras críticas al Ministerio de Salud en el Congreso de Fesprosa: se definió un plan de lucha

4

Luego del Encuentro Nacional de Salud, que contó con la participación de 100 delegados de 17 provincias, el viernes 19 de abril, se reunió el Congreso de Delegados de Fesprosa. Se definió un plan de lucha en defensa de los trabajadores y de la salud pública y hubo duras críticas a las gestiones provinciales y nacional.

El Congreso de la Federación Sindical de Profesionales de la Salud (Fesprosa) se reunió el día de ayer y tomó una serie de resoluciones. En primer lugar, aprobó dirigirse al ministro de Salud y al Consejo Federal de Salud para exigir que las entidades rectoras de la salud pública argentina se pongan al frente de la defensa de los derechos de trabajadores y usuarios.

Fesprosa hizo una aguda crítica de las gestiones ministeriales, tanto nacional como de las provincias, en la epidemia de dengue. Exigió que se declare la emergencia sanitaria en todas las provincias afectadas, con aporte de fondos extraordinarios para recursos humanos, entrega de repelentes fabricados en los laboratorios de producción pública y vacunación a la población de riesgo.

Entre otras resoluciones, el Congreso decidió un cronograma de medidas que comenzará el 23 de abril, con la adhesión a la marcha federal en defensa de la Universidad Pública, y continuará el día 30 adhiriendo a la Jornada Nacional de Lucha contra los Despidos y las Rebajas Salariales del Frente de Gremios Estatales. Esta primera etapa culminará el 9 de mayo, con la adhesión a la convocatoria de las centrales sindicales en rechazo al DNU 70/23, la nueva ley ómnibus y la exigencia del cese de la agresión económica contra trabajadores, trabajadoras y jubilados.

A su vez, el Congreso se dirigirá al conjunto de las organizaciones del campo sanitario para coordinar una jornada de movilización nacional para la segunda quincena de mayo con el lema “La Salud por el Piso”, donde junto a pacientes y trabajadores de la salud y de la economía popular llamarán la atención a los poderes públicos, en rechazo al desguace del sistema sanitario.





23 DE ABRIL

MARCHA FEDERAL UNIVERSITARIA

FESPROSA SE SUMA AL RECLAMO
EN DEFENSA DE LA UNIVERSIDAD
Y EDUCACIÓN PÚBLICA

FeSproSa

SALTA

APSADES recupera su sede tras una larga batalla legal

6

Tras una larga batalla legal, los afiliados de APSADES recuperaron su sede sindical de 20 de febrero 118. En relación a esto, el Secretario General, Federico Ocaranza, se refirió al significado y los desafíos que tienen a futuro.

En una entrevista con El Tintero, Federico Ocaranza, Secretario General de la Asociación de Profesionales de la Salud de Salta (APSADES), señaló. «La verdad es que para nosotros y para todos los afiliados, hoy es un día más que importante», y agregó. «Entendemos que la justicia demora, pero finalmente nos trajo una buena noticia y es la recuperación de la sede y los bienes que debimos utilizar apenas asumimos, el 15 de febrero de 2022. Lamentablemente no fue en ese momento, pero bueno, más vale tarde que nunca».

La recuperación de la sede representa un hito significativo para Ocaranza, Domínguez y su comisión directiva, quienes enfrentaron numerosos obstáculos durante el proceso. «Trabajamos sin sede, sin vehículo, sin libros contables y de actas», comentó y definió. «Ante todas esas dificultades siempre estuvo presente el desafío más grande que tenemos y que ya quedó demostrado: representar a los trabajadores».

Durante la entrevista, destacó el compromiso de APSADES con la defensa de los derechos laborales y la mejora de las condiciones de trabajo para los profesionales de la salud. «Trabajamos muchísimo en paritarias, logramos mejoras para los afiliados que no se habían alcanzado anteriormente, siempre falta pero vamos a seguir luchando», afirmó. Sin embargo, el retorno de la sede no significa el fin de los desafíos para APSADES. En este sentido, el secretario adjunto, dr. Arturo Domínguez hizo mención a la importancia de abordar la situación epidemiológica, especialmente en relación con el brote de dengue en la provincia. «Estamos enfocados en ese tema y en contacto con el ministro de Salud para enfrentar la prioridad número uno: la gran epidemia que estamos atravesando», dijo.

En cuanto a la gestión gubernamental de la crisis sanitaria, Domínguez expresó preocupación por las declaraciones a nivel nacional y la falta de medidas efectivas. «Es vergonzoso tener ese tipo de declaraciones de quien es ministro de la salud nacional pública en el país», comentó. Finalmente, ambas autoridades destacaron la importancia de la vacunación y la prevención en la lucha contra el dengue. «La vacuna sí funciona, está comprobado científicamente que está funcionando», aseguraron. «Es fundamental abordar el problema del dengue con medidas efectivas y coordinadas».



BUENOS AIRES – HOSPITAL POSADAS

7

Visita guiada en el chalet ex centro clandestino de detención tortura y desaparición de personas.

Una jornada de profunda memoria e impulso de lucha





COMUNICADO OFICIAL

Atentos/as a las declaraciones realizadas a principio del corriente año (16/01/24) por el gobernador de Córdoba, en las que hostiga a los equipos de salud y los hace responsables de las dificultades en materia sanitaria que enfrenta la provincia, satirizando, desvalorizando y demonizando a los y las trabajadoras, que son el principal sostén del sistema de salud público, a pesar del permanente desfinanciamiento por parte del Estado. Y que, con esas palabras estigmatizantes e irrespetuosas hacia la labor del personal de salud, Llaryora busca justificar la descentralización del sistema de Salud de Córdoba y el corrimiento de las funciones del Estado y profundizando el proceso de privatización del sistema, desconociendo que esta experiencia ya se ha realizado en diferentes períodos históricos con resultados negativos en los principales indicadores de salud de la población.

La emergencia sanitaria de la última década, que se agudiza este año por la epidemia de dengue, genera una mayor carga de trabajo y de responsabilidad en los y las trabajadoras, como ya sucedió durante la pandemia de Covid-19, en este marco expresamos que:

- El señor gobernador NO respetó el acuerdo paritario de recomposición salarial de diciembre 2023
- NO reglamentó la ley 10889 para su implementación efectiva.
- NO abono las categorías adeudadas
- NO incorporó la cantidad de recursos humanos que demanda la situación sanitaria ni la tecnología que dice poner en actividad.
- Sí rescindió contratos y monotributos.
- Sí incrementó los aportes de APROSS, sin garantizar prestaciones.
- Sí incrementó aportes jubilatorios sin beneficiar a los jubilados.
- Sí incrementó los aportes a enfermedades catastróficas, pero en los hospitales faltan insumos como algodón, termómetros, medicamentos o repelentes para evitar la propagación del dengue entre pacientes y entre el personal de salud.

Sr. gobernador, sepa que estamos en ESTADO DE ALERTA para defender la SALUD PÚBLICA digna para nuestro pueblo, LA DEMOCRACIA y los DERECHOS de los trabajadores y de las trabajadoras.

Córdoba, 16 de abril de 2024

INTERNACIONALES

FESPROSA ISP participando de la 5° Asamblea Mundial de la Salud de los Pueblos que se realizó en Mar del Plata



seguinos en...

